

Si ce courriel ne s'affiche pas correctement, cliquez \underline{ici} ou copiez le lien suivant dans votre navigateur : http://nema.swissolympic.ch/home/preview.aspx?i=6ajG4usI&z=5Ml2o989

Annuler l'abonnement aux communiqués de presse ou modifier vos données personnelles

Communiqué de presse

Aux rédactions des médias suisses

ecosport.ch récompense les organisateurs de manifestations sportives qui s'engagent en faveur de l'environnement

Ittigen, le 14 novembre 2012. Le programme ecosport.ch de Swiss Olympic a récompensé six organisateurs de manifestations sportives pour leur engagement exemplaire en faveur de l'environnement et du développement durable. Ils ont reçu des prix d'une valeur totale de CHF 30 000.-.

Au total, 74 organisateurs de manifestations sportives de toute la Suisse mettant en œuvre plus de 400 mesures dans les domaines de l'environnement et du développement durable se sont portés candidats pour le prix ecosport.ch. Parmi les six lauréats se trouvent aussi bien des grandes manifestations internationales que des manifestations régionales, en Suisse alémanique comme en Suisse romande : les 20 km de Lausanne, la Fête cantonale de gymnastique pour la jeunesse de Bâle-Campagne, le Championnat Suisse de course d'orientation longue distance, le Triathlon Vallée de Joux, la Weltklasse Zurich et les X-DAYS Biel/Bienne 2012.

Des idées innovantes et une mise en œuvre en conséquence

Tous les organisateurs ont convaincu le jury grâce à des idées innovantes, une mise en œuvre conséquente et un vaste paquet de mesures, parmi lesquelles un taux de 100 % d'énergie solaire, des textiles bios et des concepts de gestion des déchets novateurs. Ils ont montré avec succès que les événements sportifs respectueux de l'environnement représentent une plus-value pour les participants, les spectateurs et les partenaires. Les lauréats qui reçoivent leur récompense aujourd'hui mercredi à l'occasion du sport.forum.schweiz à Lucerne se voient chacun remettre un prix de 5000 francs. Le jury d'ecosport.ch est composé de représentants de Swiss Olympic et des offices fédéraux du sport (OFSPO), de l'environnement (OFEV), du développement territorial (ARE) et de l'énergie (OFEN).

ecosport.ch est la plate-forme environnementale nationale parrainée par Swiss Olympic et les offices fédéraux du sport, de l'environnement, du développement territorial et de l'énergie. Elle offre des conseils, des tuyaux, des expériences de meilleures pratiques et bien plus encore aux organisateurs de manifestations sportives. Chaque année, des prix d'une valeur totale de plus de CHF 30 000.- sont décernés à des organisateurs de manifestations sportives et à des clubs dans le cadre de différents concours. www.ecosport.ch/fr

Vous pouvez télécharger les **photos** des manifestations en cliquant sur le lien suivant : <u>LIEN</u>
Les images peuvent être utilisées librement pour des usages non commerciaux moyennant la mention de la source Photopress.

Pour de plus amples informations :

Martina Gasner, responsable adjointe Médias et Information, tél. 031 359 71 47

Les lauréats du concours ecosport.ch 2012 (ordre alphabétique)

20 km de Lausanne (19 000 coureurs)

Les billets combinés, les bus navettes gratuits et l'encouragement du covoiturage ont constitué les piliers de ce concept environnemental exemplaire. Les organisateurs ont également pris grand soin de recourir à des fournisseurs locaux ainsi qu'à des textiles produits de façon écologique et équitable pour tous les participants. Ils ont en outre proposé un entraînement gratuit pendant deux mois en collaboration avec les clubs locaux, assurant ainsi l'effet positif à long terme de la manifestation.

Championnat Suisse de course d'orientation longue distance (1500 sportifs Biel/Bienne)

Un service spécialement dévolu à l'écologie a intégré très tôt le plus grand nombre de personnes possible dans la planification. Le principe « éviter (vaisselle réutilisable, pas de cadeaux publicitaires) – réduire (peu de documents imprimés) – réutiliser (collecte et élimination séparées) » a été mis en œuvre en conséquence. Les organisateurs ont eu à cœur de choisir le parcours à travers des territoires sans chemins autour de Bienne et d'éviter les zones de tranquillité pour la faune sauvage ainsi que d'autres lieux sensibles aux nuisances.

Fête cantonale de gymnastique pour la jeunesse de Bâle-Campagne (2300 enfants et jeunes, Lausen BL)

Les mesures environnementales prises dans le cadre de manifestations pour la jeunesse ont une fonction d'exemple qui dépasse largement le cadre de l'événement lui-même. Avec l'aide d'une pédagogue environnementale, l'organisateur a intégré une course d'orientation spéciale sur le thème du recyclage du PET dans cet événement polysportif. Les parents ont en outre tôt été informés par courrier des bonnes liaisons de transports publics. Résultat : 98 % des participants ont utilisé les transports publics.

Triathlon Vallée de Joux (500 sportifs, Le Sentier VD)

Le choix avisé du parcours a permis de réduire au maximum la charge sur l'environnement naturel. De plus, l'utilisation de peintures biodégradables lors du marquage du parcours a constitué une mesure particulièrement innovante. Enfin, l'organisateur a combiné santé et écologie en proposant une nourriture certifiée et équilibrée.

Weltklasse Zurich (25 000 visiteurs)

Une grande proportion de visiteurs a utilisé les transports publics grâce aux nombreux trams et bus spéciaux et au ticket de transports publics valable dans tout le canton de Zurich inclus dans le billet d'entrée. Le meeting d'athlétisme d'envergure internationale utilise 100 % d'énergie solaire certifiée et se positionne comment événement climatiquement neutre.

X-DAYS Biel/Bienne (15 000 participants)

Le comité d'organisation de cet événement, qui allie jeunesse, culture et sport, a proposé, en collaboration avec l'association FAIR, à la place des boissons alcoolisées et du tabac, des boissons écologiques à faible teneur en sucre, ainsi que de la nourriture régionale, de saison, et certifiée issue du commerce équitable. L'organisateur a également posé des jalons avec un taux de 100 % de courant écologique certifié, une infrastructure réutilisable et des lieux de récupération des déchets conçus de façon artistique. La situation centrale près de la gare a en outre permis de renoncer totalement aux places de parking.

Avec nos salutations sportives les meilleures

Christof Kaufmann Responsable Médias et Information

Swiss Olympic assume à la fois le rôle d'Association faîtière du sport suisse et celui de Comité National Olympique. Grâce à son engagement, elle promeut le sport d'élite et soutient de façon ciblée la pratique du sport populaire. Par ailleurs, avec ses 83 fédérations membres, leurs quelque 20 000 clubs et 1,6 million de personnes pratiquant un sport, Swiss Olympic milite en faveur d'un sport suisse sain, respectueux et loyal. Swiss Olympic, dont le siège se trouve à Ittigen près de Berne, a été fondée en 1912.

www.swissolympic.ch

Swiss Olympic

Médias et Information

Maison du Sport, Talgutzentrum 27, 3063 Ittigen près de Berne

Case Postale 606, CH-3000 Berne 22

Tél. : +41 31 359 71 35, Mobile : +41 76 422 03 66, Fax : +41 31 359 71 71

christof.kaufmann@swissolympic.ch www.swissolympic.ch

Swiss Olympic remercie ses partenaires













